

# 学校だより

# とよおか

なりたい自分 新しい自分 伸びる豊っ子



旭川市立豊岡小学校

第5号

令和5年10月13日



豊岡小ホームページ  
中継室 6-1001室  
制作 6-1001室

## 傍（はた）を楽（らく）にする

校長 工藤 嘉宏

9月から6年生の総合的な学習の時間の単元名は「わたしの未来」。「働く」とは何か。「働く」という言葉を見つめることを通して「自分の未来」そして「生き方」を考える学習です。先日、外部講師として、株式会社ユニコロン代表取締役でいらっしゃいます 吉岡 大さん をお招きしました。お話しいただいた演題は、「働くとは～カンボジアのおばあちゃんが教えてくれたこと」。

現在札幌に拠点を構え、道内5都市で事業を展開する吉岡さん。若くして今の役職を引き継がれ今日に至ったとお話しされていましたが、それまでの道のりは、全てが順調ではなかったようです。キーワードは「自分を変える」こと。



会社と家庭を見つめ直したとき、自分自身を変えることで大きな発見と出会ったそうです。さらに自分を変えることになったこと、それは演題にもなっている“カンボジアのおばあちゃん”でした。カンボジアで数多くのことを学び、日本に戻られたと話されていました。その中でも一番心に刻まれたのは、おばあちゃんの“笑顔”。心の豊かさに触れた瞬間でもあったようです。本校の教育目標の一つ「心豊かな子」と重ね合わせながら、ご自分の会社の理念「私たちは心の豊かさを追求します」に繋げていました。



### “働くとは、傍（はた）を楽（らく）にすること”

「傍」とは周囲の人や世の中の人のこと。自分の周りにいる人々を「楽」にすること、そして、その対価としてお金を得ることが「はたらく」ということです。吉岡さんの話は続きます。「傍を楽にする」ことを考えて生きていけば、きっと巡り巡って自分のところに返ってきます。困った時に、誰かが助けてくれます。そう考えられるようになった時、仕事は楽しくなります。生きているのが楽しくなります。」子どもたちは、耳と心で、この言葉を受け止めていました。

「自分のやりたい仕事に就ける人は、わずか6%…。」吉岡さんも、その“わずか”に入れなかったお一人で、自分の子どものころの夢であったプロ野球選手にはなれませんでした。しかし、様々な思いの中でお父様から会社を引き継ぎ、数多くの出会いを大切に仕事に勤しんだ今、「夢は叶わなかったが幸せです」と語った吉岡さんのすてきな笑顔が印象に残ります。

「チャンスは誰にでも等しく訪れない。チャンスは心の準備ができたものを好む」

終始穏やかな表情で話されていた吉岡さんは、最後に力強い言葉を子どもたちに投げかけ、授業は幕を閉じました。子どもたちからの感謝の拍手が、いつも以上に長く感じた一日でした。

## 学びをつくる

### 修学旅行のまとめ

7月13日(木)、14日(金)、6年生が登別方面へ修学旅行に出かけました。登別マリンパーク・伊達時代村・ウポポイが主な見学場所で



でした。子どもたちは、どの施設でも、礼儀正しく、意欲的に見学に臨んでいました。また、仲間と共に過ごした時間が、とても楽しく、充実していたようです。

そういった修学旅行の様子を活動報告会として、9月6日(水)の参観日に行いました。タブレットを使って制作したスライドを見せながら、思い出の場面や自分たちの頑張りを立派に発表する様子からも、この修学旅行で一回り成長した6年生の姿が見られました。

### 外国語、外国語活動

外国語の学習では、外国語サポーターやALTを活用した授業に取り組んでいます。



3・4年生は、外国語サポーターの谷川昌代さんと一緒にゲームを楽しんだり、5・6年生はALTのエイドリアン・ターナー先生に英語で話し掛け

「ALTとスピーキングテスト」6



「自分のできること紹介」5年生

たりと、ネイティブの発音に触れながら、学習したことを生かす授業が展開されています。

コミュニケーション能力の育成という大きな目標に向かって、自分の思いを伝えることに重点をおいて学習を工夫しています。

## 体をつくる

### プール学習

今年度、新しくなったプールでは、子どもたちの元気な声が響いていました。今年の夏は猛暑でしたので、たくさんプールに入れてあげたいという思いはありながら、熱中症対策に悩まされました。プールの換気や水温調整を朝早くから行う必要があります。用務員さんや監視員さんに協力を得てなんとか授業時間に間に合わせることができました。

## つながりをつくる

### 教育実習

8月の後半から2,4,5,6年生の1クラスずつに、教育実習生4名が、教育現場での体験学習を行いました。



どの学級の子どもたちも教育実習生を温かく迎え入れ、休み時間には実習生と楽しく遊ぶ姿が見られました。授業では実習生の熱心な授業に興味をもって取り組みました。実習最終日には、別れを惜しんで悲しむ子、プレゼントやお手紙を渡す子など、それぞれに感謝の気持ちを伝えていました。

### 10月の主な予定

10月の主な予定		
2	月	学習発表会特別日課開始, SC来校
5	木	つどい
6	金	お弁当の日
9	月	スポーツの日
10	火	臨時休業日(旭川市教育研究会のため)
16	月	諸費納入日, ALT来校
19	木	学習発表会(1・3・5年生)
20	金	学習発表会(2・4・6年生)
23	月	教育相談週間(~10/31)
24	火	児童会, 身体測定・視力検査(1・2年生)
25	水	身体測定・視力検査(3・4年生) 外国語サポーター来校
26	木	身体測定・視力検査(5・6年生)